
В хозяйствах района про-
должаются работы по заго-
товке кормов. Как сообщил 
нашему корреспонденту кон-
сультант отдела сельского хо-
зяйства администрации рай-
она А.А.БАрышев, в целом 
показатели по заготовке кор-
мов у нас на уровне област-
ных. СПК «Исса», где коров на-
считывается 291 голова, вы-
полнил план почти на 100%. 
За ним идут отделения ООО 
ЭСИ-2 «Фронтовик» и «Заре-
чье», где количество коров на 
сегодня 254 и 231 голова соот-
ветственно.

Показатели по видам кор-
мов к концу прошлой недели 
таковы: сенаж – 115% (к плану), 
силосная масса – 73%, сено – 
49%. Основной упор в хозяй-
ствах сейчас сделан на заго-
товку сена. По словам Анато-
лия Алексеевича, в период за-
готовки кормов хозяйства вре-
мя от времени испытывали 
трудности с топливом. Возни-
кали некоторые сложности и 
из-за дождей.   

НА ПОВЕСТКЕ 
ДНЯ – СЕНО

выборы президента 
россии пройдут 4 марта 
2012 года, а не 11 марта, как 
предполагалось ранее. вы-
сокопоставленный источ-
ник «Интерфакса» объяс-
нил, что это связано с пе-
реносом выходных дней в 
марте будущего года. ранее 
вышло постановление пра-
вительства, согласно кото-
рому воскресенье, 11 мар-
та, будет рабочим днем.

              *    *    *
Урожай зерновых в рос-

сии в 2011 году составит 90 
миллионов тонн, подсчита-
ли в правительстве. ранее 
вице-премьер виктор Зуб-
ков заявлял, что урожай 
не превысит 85 миллионов 
тонн. Для сравнения, в 2010 
году урожай из-за засухи 
сократился до 61 миллио-
на тонн, а в 2009 году соста-
вил рекордные 97 миллио-
нов тонн.

              *    *    *
Президент россии Дми-

трий Медведев подписал 
«антиалкогольный» закон, 
который приравнивает пиво 
к алкоголю и запрещает его 
продажу в ларьках и палат-
ках с 2013 года. Лицензиро-
вание производства и обо-
рота пива, которое обсуж-
далось последние полгода, 
пока введено в россии не 
будет.

              *    *    *
Средний размер взят-

ки в россии составил в 
2011 году почти 300 ты-
сяч рублей. К такому вы-
воду пришли специалисты 
Главного управления эко-
номической безопасности 
и противодействия корруп-
ции МвД рФ, которые про-
анализировали коррупци-
онные преступления, пре-
сеченные с начала текуще-
го года.

              *    *    *
К Олимпиаде-2014 вы-

пустят марки на шести ино-
странных языках, что со-
ставляет рекорд в исто-
рии олимпийской филате-
лии. всего будет выпуще-
но 45 различных вариантов 
марок с изображением зим-
них видов спорта и досто-
примечательностей Сочи. 
Олимпийские марки ведут 
свою историю с 1896 года.

              *    *    *
Британские исследова-

тели выяснили, что риск за-
болеть различными фор-
мами рака у женщины зави-
сит от ее роста. в среднем с 
каждыми 10 сантиметрами 
роста показатель риска по-
вышался на 16 процентов. 
выявленная зависимость 
оказалась наименьшей, ког-
да речь шла о связанных 
с курением опухолях у ку-
рильщиц.
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НАзНАчЕНИЕ

В соответствии с действую-
щим законодательством пред-
седатели судов могут зани-
мать эту должность не более 
двух сроков. 18 июля коллекти-
ву Опочецкого районного суда 
был представлен новый руко-
водитель. В мероприятии при-
няли участие председатель 
Псковского областного суда 
В.Н.Кондратьев и глава Опочец-

кого района П.М.Васильев.
Указом Президента РФ от 

28 мая 2011 года на шестилет-
ний срок полномочий предсе-
дателем Опочецкого район-
ного суда назначена вален-
тина Ивановна САЗыКИнА.  
В.Н.Кондратьев представил ее 
коллективу, а также поблагода-
рил И.Б.Самойлову за работу в 
должности председателя суда в 

течение двух сроков, особо под-
черкнув, что на протяжении это-
го времени Опочецкий район-
ный суд был одним из лучших 
в области. Глава района вручил 
бывшему и настоящему пред-
седателям суда букеты цветов, 
заметив при этом, что  в райо-
не реализуется программа про-
тиводействия коррупции и рай-
онная администрация намерена 
работать в этом направлении в 
тесном контакте с судебной вла-
стью.

В.И.Сазыкина в 1982 году 
была назначена судьей Красно-
городского районного суда, а с 
1990 по 2008 год являлась пред-
седателем этого суда. В связи с 
упразднением Красногородско-
го районного суда 1 сентября 
2008 года она была назначе-
на заместителем председателя 
Пыталовского районного суда. 
В этом году В.И.Сазыкина воз-
главила районный суд в Опоч-
ке. И.Б.Самойлова продолжит 
работу в Опочецком районном 
суде в должности судьи. 

А. Крылов. 

ПРЕДСТАВЛЕН НОВЫЙ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ СУДА

22 июля в администрации об-
ласти состоялась встреча началь-
ника Главного государственного 
управления сельского хозяйства, 
ветеринарии и гостехнадзора Ни-
колая Романова с заместителем 
гендиректора «Росагролизинга» 
Алексеем Савиновым и гендирек-
тором Союза животноводов Рос-
сии Алексеем Кочетковым. 

Стороны обсудили возможные 
направления сотрудничества «Рос-
агролизинга» с местными сельхоз-
товаропроизводителями. В част-
ности, провели переговоры об уча-
стии компании в реализации инве-
стиционного проекта по созданию 

на территории Псковской области 
селекционно-генетического центра 
по разведению коров мясных по-
род.

Проект будет реализован в 
рамках стратегии социально-
экономического развития Псков-
ской области и долгосрочной це-
левой программы «Развитие сель-
ского хозяйства Псковской области 
на 2008-2012 годы», одним из на-
правлений которой является раз-
витие мясного скотоводства.

Селекционно-генетический 
центр создаётся на базе ше-
сти хозяйств в Дновском районе. 
Первый этап будет реализован 

уже в этом году – инвестор пла-
нирует завезти 1 тысячу 200 го-
лов элитных мясных пород ско-
та из Канады и Австралии. В бу-
дущем поголовье вырастет до 36 
тысяч. На сегодняшний день спе-
циалисты проводят работу по 
формированию кормовой базы и 
занимаются оснащением буду-
щего племенного питомника.

«Реализация проекта позво-
лит обеспечить жителей Псков-
ского региона и Северо-Запада 
высококачественной говядиной, 
а также позволит уйти от импор-
та племенного скота из-за рубе-
жа», – отметил А.Савинов.

В  Псковской  области  создадут
селекционно-генетический  центр  

Недавно почетными зна-
ками «Партизан-подпольщик 
1941-1945 гг.» в нашем районе 
награждены семь человек. Их 
вручение было приурочено к 
67-й годовщине освобождения 
Опочки и района от немецко-
фашистских захватчиков. Тро-
им участникам партизанского 
движения  – В.П.Парамонову, 
П.В.Дмитриеву и А.Г.Сергееву 
– награды вручили на торже-
ственном митинге 15 июля. На-
граждение А.С.Агурьевской, 
М.М.Кашириной, М.П. Кольцо-
ва и В.И.Лукьянова проходило 
в другие дни по месту их жи-
тельства.   

Участнику двух войн (воен-
ного конфликта с Финлянди-
ей и Великой Отечественной), 
жителю деревни Глубокое ва-
силию Ильичу ЛУКьянОвУ 
почетный знак был вручен 22 
июля. Ветерана поздравили 
глава района П.М.Васильев, 
председатель совета ветера-
нов В.Н.Монтус и глава воло-
сти Л.И.Луцышин. В этот день 
вспоминали не только боевые 
заслуги Василия Ильича, но и 
его трудовые подвиги. Много 
лет отдал ветеран кузнечному 
делу, в единственной в округе 
кузнице ковал плуги, бороны, 
другие сельскохозяйственные 
орудия, подковывал лошадей. 

НАгРАДЫ

ВРУЧЕНЫ 
ПОЧЕТНЫЕ

ЗНАКИ
ПАРТИЗАНАМ
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    ОБзОР ПИСЕМ             РЕМОНТ

В преддверии праздника, 
посвященного 67-й годовщи-
не освобождения Опочки от 
немецко-фашистских захватчи-
ков, в редакцию пришло пись-
мо от ветерана Великой Отече-
ственной войны К.Ф.Комовой. 
«К празднику везде наводят 
порядок, но очень жаль, что 
есть у нас в городе беспризор-
ный лужок, который находится 
в центре города напротив го-
стиницы, – пишет Клавдия Фо-
минична. – Мостик построили, 
обещали покрасить, но краски 
не хватило. На лужок не прой-
ти, все заросло кустами, крапи-
вой, травой в рост человека. К 
берегу реки не подойти из-за 
этих зарослей, а ведь у нас 
много рыбаков. Ломаные дере-
вья лежат, гниют. Полно буты-
лок, мусора. Чей же это лужок? 
Неужели нельзя убрать валеж-
ник, оставить только здоро-
вые деревья, выкосить траву? 
Раньше здесь отдыхали мамы 
с детьми, пожилые люди, кото-
рые не в состоянии поехать на 
курорты». 

Еще одно письмо, посвящен-
ное благоустройству, прислала 
жительница Санкт-Петербурга 
М.И.Андреева, которая приез-
жала в Опочку зимой и летом 
прошлого года. Впечатления 
от города, в котором прошло 
ее детство, остались, судя по 
письму, самые мрачные. Бро-
саются в глаза обшарпанные 
дома с заколоченными окна-
ми, которых хватает не только 
на окраинах, но и на централь-
ных улицах (автор приводит 
в пример ул. Ленина), разби-
тые труднопроходимые тротуа-
ры, безобразный внешний вид 
Центра культуры. «Интересно, 
чем может заниматься моло-
дежь города, если в городе не-
куда пойти отдохнуть?» – спра-
шивает М.И.Андреева и далее 
переходит к критике городской 
новогодней елки. Украшений 
на ней не видно никаких. Поче-
му бы к изготовлению елочных 
игрушек не привлекать школь-
ников и кружковцев Дома дет-
ского творчества? 

Конечно, не со всеми замеча-
ниями и выводами бывшей опо-
чанки можно согласиться (к при-

меру, заколоченные дома она 
предлагает отремонтировать и 
превратить в магазины), но мно-
гое сказано верно, проблем с 
благоустройством в Опочке дей-
ствительно хватает. И тому под-
тверждение – недавний визит 
в редакцию жителя Завеличья 
Г.И.Антонова. Геннадий Ивано-
вич просил задать несколько во-
просов городской администра-
ции. Один из них касается уста-
новленного, но так и не функ-
ционирующего туалета в райо-
не старого рынка. Другой – от-
сутствия там же контейнеров и 
урн. Сильный ветер повалил за-
бор рядом со зданием бывшего 
завода АТС прямо на тротуар. 
Прошла неделя (наш читатель 
заходил в редакцию 6 июля), а 
забор продолжал лежать. Поче-
му до этого никому нет никако-
го дела, недоумевает Геннадий 
Иванович.

Из д.Тоболино позвонила в 
редакцию И.И.Матвеева. 30 
июня, рассказала она, над де-
ревней разразилась гроза. Де-
ревня в результате осталась 
без света и телефонной свя-
зи. В четверг вечером (в 22.00) 
света еще не было, а к 6 часам 
утра уже был, то есть энерге-
тики трудились чуть ли не но-
чью. И совсем другое дело с 
телефоном, подчеркнула Ири-
на Ивановна, связь наладили 
только 6 июля, хотя люди зво-
нили в Псков несколько раз.

В завершение традицион-
ного обзора приведем стихо-
творение нашей читательницы 
Л.С.Павловой:

Сирени душистый букет
Сама я себе подарила.
Гаснет души моей свет,
А ведь жизнь 
         я когда-то любила.
Ах, сирень, 
       мимолетная нежность,
Не привыкну к твоей красоте.
Окунусь я 
          в соцветья душистые,
Устремляясь навстречу мечте.
Откружился сиреневый вальс,
И так быстро увяли цветочки.
В синеву уплывают от нас 
Облаков белоснежных 
                         платочки.

Письма читала 
А. КисловА.  

ИЗ  ЛЕТНЕЙ  ПОЧТЫ 
«КРАСНОГО  МАЯКА»

Дождалась своего часа и мно-
гострадальная городская баня. В 
понедельник, 19 июля, здесь на-
чались ремонтные работы на 
кровле. Крыша будет отремонти-
рована в тех местах, где прогни-
ли стропила и покололся шифер. 
Работы ведутся над резервуара-
ми с холодной и горячей водой. 
Из-за периодических испарений 
деревянные конструкции подвер-
глись гниению, разрушился ши-
фер, пострадавший еще несколь-

ко лет назад из-за падения на него 
растяжки трубы.

Ремонтные работы выполня-
ет бригада из трех человек, с ко-
торыми у МУП «Коммунсервис» 
заключен договор. Как сказал за-
меститель директора «Коммун-
сервиса» В.В.Бородин,  весь объ-
ем работ будет завершен в корот-
кий срок, и у опочан, наметивших 
посещение бани в выходные дни, 
нет причин для беспокойства.

На следующем этапе запла-

нирован ремонт всего фасада 
бани, начиная с отливки фунда-
ментов и заканчивая покраской 
стен. Для выполнения этих ра-
бот будет нанята специализи-
рованная строительная брига-
да. По словам Владимира Викто-
ровича, к капитальному ремон-
ту внутренних помещений бани 
можно будет приступить только 
при наличии необходимых фи-
нансовых средств.

А. Крылов.

ПРИСТУПИЛИ  К  РЕМОНТУ  БАНИ

Подавляющее большинство 
россиян (80%) поддерживают 
запрет на курение в обществен-
ных местах, сообщили «Интер-
факсу» социологи «Левада-
Центра» по итогам июньского 
всероссийского опроса.

В то же время 14% респон-
дентов относятся к такой мере 
отрицательно, считая ее чрез-
мерной. Затруднились ответить 
на вопрос 6% респондентов.

При этом, по данным опроса, 
курильщиков в России гораздо 
меньше (37%), чем тех, кто не 
курит (61%).

В основном вредной привыч-
кой страдают мужчины (59%), 
россияне в возрасте от 25 до 
39 лет (52%), с образованием 
ниже среднего (43%) и жители 
столицы (45%), отмечают соци-
ологи.

Сейчас в России запреще-
но курить вне специально от-
веденных для этого помещений 
на рабочих местах, в городском 
и пригородном транспорте, в 
самолетах, в закрытых спортив-
ных сооружениях, организаци-
ях здравоохранения, культуры 
и государственной власти.

Табачные изделия нельзя 
продавать в организациях здра-
воохранения, культуры, физ-
культуры и спорта, а также на 
расстоянии менее 100 метров 
от образовательных учрежде-
ний.

По данным медиков, в России 
курят более 60% мужчин и свы-
ше 30% женщин. Ежегодно от 
заболеваний, вызванных таба-
кокурением, умирают несколько 
сотен тысяч россиян.

По материалам сМи.

80% РОССИЯН ПОДДЕРжИВАюТ ЗАПРЕТ 
НА КУРЕНИЕ В ОБщЕСТВЕННЫх МЕСТАх

                СПОРТ

ФУТБОЛ И ЕГО ПОКЛОННИКИ

Опочецкая футбольная ко-
манда провела очередной матч 
чемпионата области. В четверг, 
21 июля, она встречалась на 
своем поле со сборной Пустош-
ки. Эта игра была перенесена с 
прошлых выходных дней из-за 
празднования в Опочке Дня го-
рода. Матч отличался от недав-
ней встречи с командой Неве-
ля,  в котором опочане победи-
ли, что называется, «в одну ка-
литку» со счетом 3:0. Команда 
из Пустошки оказалась более 
возрастной, а борьба на фут-
больном поле получилась за-
метно напряженнее.

В первом тайме пустошкин-
ские футболисты даже владе-
ли инициативой и игра боль-
ше проходила на половине 
поля хозяев. Опасных момен-
тов у ворот опочан гости созда-
ли немного, хотя первую поло-
вину матча они играли по ветру. 
Как назло, во втором тайме ве-
тер стих, и команды играли уже 
в равных условиях. 

А вот равной игры не полу-
чилось. Наши футболисты с за-
видным постоянством стали 
создавать голевые моменты у 
ворот гостей. Подуставшие пу-
стошкинские защитники уже не 
успевали за связкой быстрых 
опочецких форвардов Шанин – 
Ребенок, раз за разом опасно 
выходивших к воротам  сопер-

ников после комбинаций, разы-
гранных в одно касание.

И тем не менее, гол наши 
футболисты забили после розы-
грыша штрафного удара. Навес в 
центр штрафной – и капитан опо-
чан Денис Шанин, сыграв на опе-
режение, переправляет мяч в во-
рота гостей. Опочане могли по-
бедить и с более крупным сче-
том – один раз наших соперни-
ков спасла боковая стойка ворот, 
а во втором случае, когда тот же 
Денис Шанин красиво перебра-
сывал мяч через вратаря гостей, 
того выручил его высоченный, 
под два метра, рост. 

Матч начался в семь часов ве-
чера, когда спала жара, и поэтому  

зрители комфор-
тно чувствовали 
себя на трибунах, 
а футболисты – 
на поле. Кстати, 
количество пер-
вых в этот день 
заметно выросло. 
Опочане активно 
болели за наших 
футболистов. На 
стадион пришли 
люди разных по-
колений – от де-
тишек дошколь-
ного возраста до 
убеленных седи-

нами пенсионеров. Два болель-
щика принесли  с собой трубу и 
барабан, звуки которых поддер-
живали опочецкую команду на 
протяжении всего матча.

Трудно понять, чем руко-
водствовались спортивные чи-
новники, разрабатывавшие ре-
гламент чемпионата области. В 
соответствии с ним игры начи-
наются, как правило, в час дня. 
Согласитесь, не каждый по-
клонник футбола может выкро-
ить два часа, чтобы в это вре-
мя прийти на стадион. А каково 
футболистам отбегать по полю 
полтора часа в самое пекло, 
знают только они сами…

в. сАМАрин.
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СМЕРТЬ И ВОЗРОжДЕНИЕ ЗАВОДА
Опочка, ул. Гагарина, 114. Каждый день здесь через заводскую проходную 

идут опочане к своим рабочим местам. Как шли и двадцать, и сорок лет, и пол-
века тому назад. Менялась производственная деятельность завода, менялись 
формы его собственности, технологические процессы, оборудование, но неиз-
менной оставалась привязанность людей к родному предприятию.

В необъятных просторах 
Интернета практически нет 
сведений о времени основа-
ния спиртзавода в Опочке. К 
примеру, в истории нашего го-
рода упоминается, что в 1931 
году в Опочке начал работать 
льнозавод, в 1932 году вступил 
в строй маслозавод, и к тому 
времени в Опочецком районе 
уже выпускали продукцию два 
спиртзавода – один в Глубо-
ком, другой на Полоцкой ули-
це, много позже переимено-
ванной в честь первого космо-
навта Земли.

Старейшие работники пред-
приятия утверждают, что спирт 
в промышленном масштабе в 
Опочке гнали еще при царе-
батюшке. Разные времена пе-
реживал Опочецкий спиртза-
вод, и так сложилось, что са-
мые большие трудности в 
истории завода совпали с эпо-
хальными событиями в жизни 
государства.

Завод три года оправлялся 
от последствий Великой Оте-
чественной войны: и не столь-
ко из-за разрушений в военное 
время, сколько от бедствен-
ного положения на селе, отку-
да поступало сырье для выра-
ботки спирта. Сырья не было. 
Только в 1948 году завод               
возобновил производство.

Его объемы с каждым го-
дом наращивались. К 1961 году 
на Опочецком спиртзаводе ра-
ботало 173 человека, вклю-
чая инженерно-технические 
кадры. За 1961 год завод про-
извел 156,7 тыс. декалитров 
условного спирта (1 декалитр 
= 10 литрам, т.е., попросту, 1 
ведру). Из всей этой продук-
ции спирт-ректификат высшей 
очистки составлял 128,2 тыс. 
декалитров, ректификат I со-
рта – 23,4 тыс. декалитров, си-
вушное масло – 507 декали-
тров, а также производилось 
определенное количество 
эфиров и альдегидов, исполь-
зуемых в народном хозяйстве.

И нельзя забывать про бар-
ду, шедшую на корм скоту. В 
том же 1961 году с завода на 
животноводческие фермы ее 
поступило 1918 тыс. декали-
тров. Вряд ли кто сейчас возь-
мется точно подсчитать, на-
сколько увеличивались надои 
молока в опочецких колхозах 
и совхозах за счет этого нему-
дрящего корма, как нельзя и 
отрицать, что барда в какой-то 
степени являлась продуктом 
«политическим». Райком пар-
тии ежедневно и скрупулезно 
отслеживал уровень надоев в 
хозяйствах района, и как толь-
ко этот показатель заметно па-
дал, председатель колхоза 
приглашался «на ковер» пред 
ясны очи первого секретаря 
райкома. Очень часто в свое 
оправдание незадачливый ру-
ководитель приводил желез-
ный аргумент: «Вчера на фер-

мы не завезли барды, отсюда и 
минус в надоях». Но это так, не-
большое отступление от темы.

Вернемся к главному – спир-
ту, который на Руси всегда поль-
зовался народным спросом. При 
любой власти, при разных эконо-
мических формациях. Особенно 
если продукт качественный, а в 
Опочке только таковой и произ-
водился. В этой связи неволь-
но припоминаются слова из пес-
ни Владимира Высоцкого «…И 
если б водку гнать не из опилок, 
то чтоб нам было с пяти буты-
лок». На Опочецком спиртзаво-
де продукт производился точ-
но не из древесины. Вот данные 
о потребности в сырье на 1962 
год: картофель – 1500 тонн, 
рожь – 1300 тонн, ячмень – 200 
тонн, пшеница – 1210 тонн, про-
со – 100 тонн,  овес – 50 тонн, ку-
куруза – 500 тонн, сахар-сырец 
– 1000 тонн. Последний компо-
нент  завозился в Опочку с дру-
жественной нам Кубы, но каче-
ство конечного продукта не пор-
тил.

Условия работы на заво-
де были не из простых. В 60-е 
годы прошлого века предприя-
тие          отапливалось торфом 
и дровами. Сухого торфа в год 
требовалось около 4000 тонн, 
дров – больше трех тысяч ку-
бометров. Заготавливалось то-
пливо силами рабочих завода. 
Люди выезжали на торфозаго-
товки в соседний Пустошкин-
ский район на торфопредприя-
тие Большой Мох, где им пред-
стояло заготовить 6000 тонн сы-
рого торфа и его высушить.

Администрация завода, как 
могла, заботилась о своих лю-
дях. В местах торфоразработок 

строилась столовая, ставились 
переносные палатки для укры-
тия от дождя, оборудовалась 
баня.

На 1965 год было заплани-
ровано строительство второ-
го восьмиквартирного дома, ра-
ботал детский сад, который по-
сещали 25 детей. Заведующая 
детсадом, окончившая Псков-
ский государственный учитель-
ский институт, получала в ме-
сяц 55 рублей, что являлось 
суммой, вполне сопоставимой 

с окладом директора завода в 
140 рублей. Для дошкольного 
учреждения приобретались дет-
ские стулья, шкафчики, электро-
холодильник и даже пианино.

Постепенно изменялись 
условия производства. В сере-
дине 60-х годов прошлого века 
отопление спиртзавода переве-
дено на уголь, немного позднее 
– на мазут. Казалось бы, пред-
приятие планомерно развивает-
ся, модернизируется, устойчиво 
себя чувствует в условиях пла-
новой социалистической эконо-
мики. Как оказалось, только до 
известной поры…

И пора эта, обернувша-
яся крахом для Опочецко-
го спиртзавода, наступила в 
1986 году. Хотя еще в начале 
1985 года ничто не предвеща-
ло беды. Спиртзавод тогда вхо-
дил в Калининское производ-
ственное объединение спирто-
вой и ликеро-водочной промыш-
ленности Министерства пище-

вой промышленности РСФСР. 
За январь 1985 года на заводе 
было выработано 9823 декали-
тра спирта «Экстра», 25812 де-
калитров спирта высшей очист-
ки и 875 декалитров эфиров. В 
мае эти показатели еще увели-
чились, а с 12 июня по 16 авгу-
ста на спиртзаводе прошел ка-
питальный ремонт. Как раз в то 
время, когда под предприятие 
уже была заложена мина замед-
ленного действия, причем не 
экономического, а политическо-

го характера.
11 марта 1985 года пост Ге-

нерального секретаря ЦК КПСС 
занимает М.С.Горбачев. Вскоре 
советские люди услышали сло-
ва «перестройка», «гласность», 
«ускорение», а еще раньше, в 
мае 1985 года, вышли поста-
новления ЦК КПСС и ряд зако-
нодательных актов Совета Ми-
нистров, касающиеся усиления 
борьбы с пьянством и самогоно-
варением.

Ближе к концу года тревож-
ные ласточки грядущих перемен 
долетели до Опочецкого спирт-
завода.  В один и тот же день, 4 
декабря 1985 года, директор за-
вода И.И.Жиборт на основании 
указаний Калининского произ-
водственного объединения из-
дает два приказа. В одном из 
них говорится о создании ра-
бочей группы по оценке техно-
логического состояния обору-
дования завода, во втором – о                  
создании комиссии по проведе-
нию переписи остатков матери-
альных ресурсов по состоянию 
на 1 января 1986 года.

Следом, 19 декабря, выхо-
дит еще один приказ, фактиче-
ски поставивший точку в произ-
водстве спирта в нашем городе. 
В приказе говорилось: «В свя-
зи с окончанием производства 
спирта четвертого квартала ра-
бочих основного производства 
перевести с 13.12.1985 г. на ра-
боты по косметическому ремон-
ту оборудования и производ-
ственных помещений». С это-
го времени люди редких про-
фессий, таких как варщики, со-
лодовщики, солододробильщи-
ки, лопатчики и бродильщики, к 
своим рабочим местам больше 
не становились…

Но времена все еще остава-
лись социалистическими, и та-
кое понятие, как банкротство, 
считалось экономической кате-
горией «загнивающего Запада», 
а стало быть, производство не 
должно было исчезнуть совсем.

В 1986 году завод перешел 
на выпуск БВКП – белково-
витаминного кормового продук-
та, по питательной ценности 
значительно превосходящего 
барду. Колхозным буренкам но-

вый корм нравился, вот толь-
ко руководителей хозяйств 
смущала достаточно высокая 
цена на БВКП по сравнению 
все с той же бардой. 

Завод ждали новые пере-
мены. В последующие годы 
здесь производили СОМ (су-
хое обезжиренное молоко), 
ЗЦМ (заменитель цельного мо-
лока), сгущенку «Славянская», 
майонез в молочных бидонах 
и, наконец, просто вырабаты-
вали тепло. Через реку Вели-
кую была протянута воздуш-
ная теплотрасса к маслосыр-
заводу, еще одна линия связа-
ла котельную бывшего спирт-
завода с районной больницей. 
Но все эти попытки хвататься 
за любую соломинку в бурном 
экономическом море не удер-
жали производство на плаву.

Встал вопрос о дальней-
шем существовании завода. 
Прошло общее собрание ра-
бочего коллектива, на кото-
ром люди проголосовали за 
то, чтобы предприятие остава-
лось самостоятельным. На ни-
чем не обоснованном, но та-
ком понятном стремлении к не-
зависимости коллектив завода 
продержался немногим боль-
ше месяца. Когда перед людь-
ми явственно замаячила без-
радостная перспектива остать-
ся без работы и без зарплаты, 
здравый смысл возобладал 
над эмоциями.

В 1993 году бывший Опо-
чецкий спиртзавод стал фи-
лиалом Псковского молочно-
го комбината – заводом пище-
вых продуктов. Сейчас это ста-
бильно работающее предприя-
тие, практически не ощутившее 
на себе влияния недавнего ми-
рового кризиса. Здесь внедря-
ются самые современные ме-
тоды производства, продукция 
завода отвечает всем между-
народным стандартам, у лю-
дей, занятых на производстве, 
стабильная и высокая по опо-
чецким меркам зарплата.

По адресу: Гагарина, 114, 
сохранено производство, а 
значит, сохранена преемствен-
ность рабочих традиций, про-
должается история одного из 
старейших опочецких предпри-
ятий. 

А. Крылов.
НА СНИМКАХ: здание спирт-

завода и современное здание 
ЗПП; руководство спиртзаво-
да на демонстрации трудящих-
ся 7 ноября (слева направо в 
первом ряду Е.Ф.Родионова – 
химик по сырью, А.И.Малахов-
ская – старший технолог, 
В.А.Шувалова – зав. лаборато-
рией, О.В.Маркова – замести-
тель гл.бухгалтера; во втором 
ряду: А.Л.Леонов – главный 
бухгалтер, И.И.Жиборт – ди-
ректор завода).
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О ЗАЩИТЕ ДУХОВНОЙ ЖИЗНИ
Телесную жизнь мы защи-

щаем стремительно и быстро, 
как говорится – инстинктивно: 
при всяком неожиданном при-
ближении предмета закрыва-
ем глаза, защищаемся рукой 
от ударов; не имея под нога-
ми твердой опоры, пополняем 
(удерживаем) равновесие дви-
жением рук.

Но духовная наша жизнь очень 
часто находится в жалком, безза-
щитном состоянии; мы ее не ощу-
щаем и не ценим – и не защищаем.

В таком жалком состоянии 
мы находимся потому, что не 
имеем практики благочестия. 
Религиозно-нравственная жизнь 
наша в небрежении и запустении.

Опыт этой духовной самоза-

щиты оставлен нам в писаниях 
подвижников, но усваивается 
он не чтением, а личным опы-
том, деятельным подвигом за 
благочестие.

Как было бы хорошо, если бы 
мы привыкли так же быстро и 
точно защищать нашу духовную 
жизнь, как защищаем телесную».

иеромонах Петр (серегин).

Духовная жизнь – самое ценное, что мы можем дать нашим детям в на-
следство. «Юное сердце, – учит святитель Тихон Задонский, – чему при-
обучено будет, того и до смерти будет держаться. От худого воспитания по-
следуют воровства, убийства, грабления, разбои, блудодеяния, прелюбоде-
яния, насилия, обиды, ссоры, драки, обманы, измены, клятвопреступления, 
бунты и прочая бесчисленная злая. внимайте сему, отцы и матери!»

УЧИТЬ ИЛИ ВОСПИТЫВАТЬ?

Прежде всего – воспитание. 
А образование, если оно при-
ложится, то слава Богу. Культ 
получения диплома о высшем 
образовании (речь порой даже 
не идет об образовании) на-
прямую связан с духом нашего 
времени. Возможность вска-
рабкаться на более высокие 
ступеньки («сделать карьеру») 
ассоциируется большинством 

исключительно с получением 
диплома об окончании престиж-
ного учебного заведения. Если 
бы родители стремились давать 
своим детям достойное образо-
вание ради него самого, то это 
было бы не так уж и плохо. Но 
по большей части образование 
получают лишь для того, что-
бы иметь диплом. В одних слу-
чаях, чтобы избежать армии. 

В других – чтобы перебрать-
ся из провинции в крупный го-
род. А иногда просто потому, 
что человеку, родители кото-
рого в свое время окончили 
институты, как бы тоже нелов-
ко остаться без высшего обра-
зования. 

Хорошо бы родителям-
христианам, чтобы на них это 
клише не давило и чтобы они 
не ставили перед собой цели 
дать дочери или сыну образо-
вание только потому, что так 
принято. 

Некоторые родители смешивают понятия «воспитание» 
и «образование», так что часто второе даже становится 
главным. О чем более всего должны печься родители с хри-
стианской точки зрения,?

О ВОСПИТАНИИ ВНУКОВ
Роль бабушки и деда – вели-

кая роль. Когда воспитывали 
собственных детей – не все уме-
ли, опыт со временем обрели. А 
когда появляются внуки – лю-
бовь сохраняется и разумность 
приобретается, и опыт. Конечно, 
если бабушка и дед – разумные, 
верующие люди, то они очень 
многому могут научить. Глав-

ная задача – научить тому, чему 
еще не могут научить родители. 
Миролюбию, спокойствию, смире-
нию, воздержанности жизни, му-
дрости, неторопливости, духовно-
сти. Это мудрость, от которой ре-
бенок черпает основы своей жиз-
ни. Точки зрения на воспитание у 
родителей и стариков могут не со-
впадать. Но спорить не надо: мать 

есть мать, отец есть отец. Стар-
шие должны смиряться немнож-
ко. А когда внуки к ним попада-
ют, надо стараться в это время 
хорошему научить. Но, конечно, 
сохраняя в глазах ребенка ува-
жение к отцу и матери. Настраи-
вать ребенка против родителей 
– это самое глупое занятие. 

игумен Георгий (Шестун). 

КОМУ МОЛИТЬСЯ О ПОМОЩИ В УЧЕНИИ?
Во-первых, надо молить-

ся Самому Спасителю, пото-
му что Он самый главный Учи-
тель, учитель всех православ-
ных христиан. Также нужно мо-
литься тем святым, которые 
сами с успехом подвизались в 
деле учения, или тем, которые 
смогли преодолеть трудности и 
достичь удивительных успехов. 
Например, все слышали о пре-
подобном Сергии. Он долго не 
имел успехов в учении, но, по 
сильному желанию и молитвен-
ному расположению, он потом 

многого достиг. Молиться надо 
и святому Иоанну Кронштадтско-
му. Когда его отдали в семина-
рию, он сначала так плохо учил-
ся, что его чуть не выгнали. Но 
через молитву ему удалось пре-
одолеть трудности. И теперь мы 
уже ему молимся и ждем от мо-
литвы к нему помощи. 

Тем, кто уже выбрал, каким 
делом будет заниматься в жиз-
ни, определился с выбором про-
фессии, следует постараться с 
помощью взрослых (родителей, 
священника) найти того свято-

го, который покровительству-
ет этому делу. Например, пре-
подобный Максим Грек сам за-
нимался переводами святых 
отцов Церкви, поэтому помо-
жет и другому, кто интересу-
ется иностранными языками 
и переводит. Святой правед-
ник Иосиф Обручник был, как 
говорит предание, плотником 
и может покровительствовать 
людям, занимающимся ремес-
лами. Так можно найти святого 
покровителя для каждого до-
брого дела. 

ПОЛЕЗНЫЕ НАСТАВЛЕНИЯ
«Бойтесь малейшего начала 

непонимания или отчуждения. 
Вместо того, чтобы сдержать-
ся, произносится неумное, не-
осторожное слово – и вот меж-
ду двумя сердцами, которые до 
этого были одним целым, появи-
лась маленькая трещинка, она 
ширится и ширится до тех пор, 
пока они не оказываются навеки 
оторванными друг от друга. Вы 
сказали что-то в спешке? Не-
медленно попросите прощения. 
У вас возникло какое-то непони-
мание? Неважно, чья это вина, 
не позволяйте ему ни на час 
оставаться между вами».

новомученица царица
 Александра Федоровна.

                   *     *     *
«Не записывай своих добрых 

дел, ибо, если запишешь их, они 
быстро поблекнут; если же забу-
дешь о них, они будут вписаны в 
Вечность. Не записывай злых дел 
соседа своего, ибо, если запи-
шешь их, половина тяжести этих 
злых дел ляжет на тебя; если же 
забудешь о них, Бог и твои злые 
дела предаст забвению». 

святитель николай сербский.
                   *     *     *
Глупый хвалится деньгами.
Умный – добрыми делами.
Ну, а мудрый – только тем,
Что не хвалится совсем.

из книги свящ. Александра ЗАхАровА 
«К кому нам идти?»

                   *     *     *
«В чем жизнь христианина? 

Чтобы не иметь ничего и иметь 
Христа в сердце, или чтобы, 
имея земные блага, не привя-
зываться к ним нимало, а всем 
сердцем прилепляться ко Хри-
сту».

Прав. 
иоанн КронШтАдтсКий.

                   *     *     *
«Нам очень вожделенная 

своя волюшка. А надо оставить 
ее и исполнять волю другого. 
Очень трудно уступить другому, 
это могут сделать только вели-
кие души, а слабенькие настаи-
вают на своем».

Феофан ЗАтворниК.

Занятия с детьми в воскресной школе при Покровском храме проводятся по воскресеньям с 12.00.

     НАМ ПИшУТ

Уже третий год мы приез-
жаем в отпуск отдохнуть в ваш 
район. Сами мы из Мурманска. 
Знакомые показали нам живо-
писное место на берегу озе-
ра Велье. На поляне, окружен-
ной прекрасным сосновым бо-
ром, мы разбиваем палатки, 
живем месяц, а иногда и боль-
ше – в зависимости от погоды. 
Мы прекрасно отдыхаем, дети 
купаются и загорают, ловят 
рыбу, собирают грибы и ягоды. 
Все было бы хорошо, если бы 
не одно «но». 

Когда мы приезжаем, прихо-
дится почти целый день тратить 
на  уборку мусора за побывав-
шими здесь до нас отдыхающи-
ми. С этим, как с неизбежным 
злом, мы уже смирились. Но до 
глубины души меня возмутил 
недавно произошедший случай.

Приехали на эту поляну две 
молодые семьи с детьми. Поку-
пались, позагорали, а когда со-
брались уезжать, мусор от пик-

ника отнесли под ближайший 
куст. Я попыталась сделать им 
замечание. Они никак не про-
реагировали, сели в машину и 
укатили, сказав лишь: 

- Понаехали тут! 
Номер машины был псков-

ский. 
Мы ничего не имеем против 

того, чтобы на поляну приез-
жали отдыхать и другие. Толь-
ко бы не оставляли после себя 
мусор. К сожалению, подобные 
случаи были не единичны. Что 
же касается нас, то мы, когда 
едем в Опочку за продуктами, 
попутно скопившийся мусор 
вывозим на городскую свалку. 

Скоро заканчивается наш 
отпуск. Перед отъездом, как 
всегда, сделаем генеральную 
уборку. Хочется надеяться, что 
когда мы приедем сюда в сле-
дующем году, здесь будет так 
же чисто, как после нашего             
отъезда.

н. ниКолАевА.

«ПонаеХалИ ТУТ...»

БлАгОУСТРОйСТВО

НА  РАДОСТЬ  ДЕТВОРЕ

Не только в городе, но и на селе стали появляться детские 
игровые площадки. Как уже сообщалось в «Красном маяке», ад-
министрацией Звонской волости совместно с местными жителя-
ми была построена такая площадка в деревне Аристово.  В этом 
году в районе бывшего совхоза «Красный фронтовик» на улице 
Парковой также появилась детская игровая площадка. Вот что 
рассказал о ее строительстве глава Пригородной волости  Зей-
дуллах Тайибович рАМАЗАнОв:

-  Изготовили эту детскую площадку в Таганроге. Она вклю-
чает в себя горку, два вида качелей, карусель, песочницу и ска-
мейку. Обошлась площадка бюджету волости в 99 тысяч ру-
блей. Определяющим моментом стала именно ее относитель-
но небольшая стоимость, ведь в Пскове предлагают пусть с не-
сколько большим числом элементов, но в три раза дороже. 

Поставили ее родители детей, а администрация волости для 
установки детской площадки выделила цемент.

Детям нравится проводить здесь время. С утра до вечера на 
площадке не смолкает их веселый смех. 

В ближайшем будущем планируется сделать ограждение, а 
затем – пополнить площадку другими интересными элементами.

е. стАсов.

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ
ОПОЧКА Среда

27 июля
Четверг 
28 июля

Пятница
29 июля

Температура ночью (оС) +16+18 +17+19 +17+19

Температура днем (оС) +26+30 +25+30 +22+25

Осадки Местами 
возможен дождь 

возможен 
дождь

возможен 
дождь

Давление (мм рт. ст.) 753 750 747

направление ветра вост. Переменных 
направлений С-З

Скорость ветра (м/с) 1-3 2-3 2-3

С 20 ч. 34 мин.  25 июля до 5 ч. 11 мин. 28 июля Луна в знаке Близнецов. 
С 5 ч. 11 мин. 28 июля Луна в знаке рака.  


